



O.J.D.: No hay datos
E.G.M.: No hay datos
Tarifa (€): 1300

SALUD Lamata clausuró ayer el IV Campus de Diabetes organizado por FUCAMDI y celebrado en Cuenca

FOTOS MANUEL M CASADO

Prevención e investigación, claves para luchar contra la diabetes

EL DÍA
CUENCA

Prevención e investigación son las claves para combatir la diabetes, que en nuestra comunidad autónoma afecta a unas 120.000 personas diagnosticadas y a otro 7% de la población mayor de 30 años que no sabe que la padece; eso sí sin dejar a un lado la atención integral del paciente. Así se expresaba ayer el consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, quien asistió a la clausura del IV Campus de Diabetes, organizado por la Fundación de Castilla-La Mancha para la Diabetes (FUCAMDI) y que se desarrolló a lo largo de la jornada de ayer en el Centro de Interpretación de la Naturaleza Ars Natura, ubicado en Cuenca. Un evento en el que se dieron cita cerca de 300 personas entre diabéticos, familiares, asociaciones y profesionales sanitarios, que intercambiaron experiencias, analizaron la actualidad de la enfermedad y buscaron soluciones a su situación.

BARÓMETRO

No en vano, durante este Campus, se dieron a conocer los primeros resultados del Barómetro para la mejora asistencial de los pacientes con diabetes, iniciativa de esta fundación Novo Nordisk. Entre las conclusiones de este estudio, que se ha llevado a cabo en una veintena de centros de salud del Área de Alcázar de San Juan (La Mancha Centro), con más de 900 pacientes, indicó que más de la mitad de la población castellano-manchega estudiada en Atención Primaria que padece diabetes logra un control óptimo de los niveles de glucosa y otro tercio presenta un control aceptable. Además, el 60% tiene el colesterol normal, el 60% la presión arterial en cifras consideradas aceptables y 1 de cada 2 es obesa. También se ha constatado que un 16% de los pacientes no se hace análisis de seguimiento del colesterol y un 7% no observa su presión arterial. Según explica Patricio Giralt, director de FUCAMDI, "lo que más nos preocupa es la obesidad, y es que hoy sabemos que la obesidad junto con la diabetes aumentan el riesgo de mortalidad, de enfermedades cardiovasculares y ambas son responsables del aumento de la incidencia de numerosos tumores".

VI PREMIOS FUCAMDI

Como colofón a este IV Campus de Diabetes, se hizo entrega de los VI Premios FUCAMDI; acto al que, además del consejero de Salud y

Bienestar Social, asistieron el alcalde de Cuenca, Francisco J. Pulido, y el presidente de la Diputación conquense, Juan Ávila, quienes coincidieron en mostrar su satisfacción por el hecho de que la fundación hubiera elegido Cuenca para albergar este Campus.

Así concedió el galardón al mejor trabajo de investigación clínica sobre diabetes a un estudio que tiene como objetivo evaluar las necesidades de los niños con diabetes en la escuela. El premio al mejor trabajo de investigación básica recayó en un estudio científico en ratas sobre la forma de actuar de una hormona (leptina) y su relación con la obesidad y la diabetes tipo II. El galardón a la mejor comunicación sobre investigación clínica fue para un trabajo encaminado a conocer la situación de la diabetes en CLM en el grupo de población mayor de 30 años. En cuanto a este mismo premio pero en la categoría de investigación básica fue concedido al trabajo titulado: "La administración central de leptina regula la actividad de FOXI1 en tejidos de ratas Wistar".

Respecto al premio al mejor trabajo sobre diabetes publicado en medios de comunicación recayó en un reportaje elaborado por periodistas de RNE de Albacete y en el campo de la divulgación educativa a un plan de educación diabetológica en un área sin educadora en diabetes infantil que ha hecho profesionales del Servicio de Pediatría

ACTO REGIONAL
Se hizo entrega de los VI Premios FUCAMDI, que fueron el colofón a este IV Campus



1. Todos los galardonados en los VI Premios de FUCAMDI 2. Cerca de 300 personas asistieron al IV Campus de la Diabetes 3. Acto de clausura del IV Campus 4. El consejero de Salud y Bienestar Social entrega uno de los galardones

—Anuncio del consejero de Salud y Bienestar Social—

La Junta crea un registro de diabetes infanto-juvenil en C-LM

El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, destacó ayer en Cuenca que el Gobierno de Castilla-La Mancha trabaja para garantizar una atención integral de calidad a las personas con diabetes y que en el marco de esa estrategia, su departamento ha aprobado recientemente la creación del Registro de Diabetes Mellitus Infanto-Juvenil de Castilla-La Mancha. Para el consejero, el registro será una herramienta fundamental en la planificación y gestión de la enfermedad, ya que

proporcionará datos que, permitiendo conocer la evolución de la diabetes en ese grupo de población, ayudará a mejorar la calidad asistencial que se ofrece a estos pacientes.

Según Lamata, el presidente Barreda ha cumplido sus compromisos con las personas diabéticas de la región de ofrecer de manera gratuita atención podológica para prevenir el pie diabético, la complicación más común que provoca esta enfermedad, siendo la primera Comunidad Autónoma en hacerlo,

así como la distribución de lancetas sin coste alguno a los pacientes con diabetes y de glucómetros adaptados para invidentes diabéticos. Además, el funcionamiento de una asesoría jurídica y psicológica, así como un servicio telefónico de educación diabetológica (902 22 66 33) para personas con diabetes y familiares, y el mantenimiento de uno de los pocos laboratorios de genética de España para la detección de diabetes tipo MODY son otras de las actividades desarrolladas por la Consejería.